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Инфодни в поддержку 
квартирных 
товариществ и 
частных домов
Инфодни на тему ходатайства 
о субсидиях состоятся 02.12 в 
17:00 в Нарва-Йыэсуу по адресу 
Кеск, 3, 03.12 в 17:00 в поселке 
Ольгина по адресу Нарва мнт. 12 
(народный дом Ольгина) и 04.12 в 
17:00 в Синимяэ по адресу Парги, 2 
(волостной дом Вайвара).
На инфоднях представители 
горуправы представят обзор 
нового порядка субсидирования 
квартирных товариществ и 
частных домов. Помимо этого, 
будут обсуждаться и другие темы, 
касающиеся как квартирных 
товариществ, так и частных домов.

МАКСИМ ИЛЬИН
мэр города

В Нарва-Йыэсуу 
теперь тоже есть 
своя ухоженная 
тропа здоровья
При поддержке программы Leader 
Совета по сотрудничеству северо-
восточного побережья в рамках 
проекта «Развитие тропы здоровья 
Нарва-Йыэсуу» была сооружена 
тропа здоровья, цель которой 
заключается в создании бесплатной 
возможности круглый год заниматься 
спортом на свежем воздухе, что имеет 
положительное воздействие как на 
среду обитания, так и на развитие 
сферы туризма. 
        Стоимость проекта составила 
8062,80 евро, из которых программой 
было профинансировано 7256,52 
евро, а собственное участие города 
составило 806,28 евро. Тропа здоровья 
находится в городе Нарва-Йыэсуу, 
по адресу Метсарая, 1 (рядом с 
домом престарелых). Тропа здоровья 
представляет собой 2 км лыжни, 2,6 км 
короткой беговой и походной тропы, 3,9 
км более длинной беговой и походной 
тропы. Тропа здоровья используется 
еще с далекого прошлого советских 
лет, и до сих пор пользовалась большой 
популярностью у местных жителей. 
        Благодаря поддержке программы на 
тропе здоровья установлены указатели 
и информационные стенды, привезена 
почва чтобы выровнять дорожки с 
выступающими корнями деревьев, 
которые препятствуют бегу или катанию 
на лыжах, вырублены кустарники, 
расположенные слишком близко к тропе, 
а на широких дорогах установлены 
ограничивающие движение камни. 
Наряду с камнями установлены также 
запрещающие знаки, предупреждающие, 
что по тропе здоровья больше нельзя 
ездить на машинах, мотоциклах, 
квадроциклах и т.п. транспортных 
средствах. 
        Работы на тропе здоровья выполняли 
предприятия Jõhvi KEK OÜ и Нарвский 
лыжный клуб Äkke. Теперь тропа 
полностью готова к зиме, остается 
лишь дождаться снега, чтобы можно 
было проложить лыжню. Выражаю 
благодарность нашим ветеранам спорта 
Алексею Лавровскому и Георгию 
Шулейко за проявленный интерес к 
развитию тропы здоровья.

АНГЕЛИНА ЛИЙВ
специалист по развитиюСоседние города Нарва-Йыэсуу и Силламяэ 

понимают необходимость сотрудничества

«Золото Балтики» привезли в Нарва-Йыэсуу
Вечером 3 ноября  с победой в родной 
город вернулись участники IX 
международного конкурса-фестиваля 
«Золото Балтики», ученики и 
преподаватели Детской Музыкальной и 
Художественной школы Нарва-Йыэсуу.
        Фестиваль «Золото Балтики», 
проводившийся с 31 октября по 3 ноября 
в г. Калининграде (Россия) впечатлял 
масштабами: более 600 участников, 
три страны, 20 городов, поддержка 
Международной Академии Музыки 
Елены Образцовой и Парижской русской 
консерватории им. С. Рахманинова. 
Музыкальную школу Нарва-Йыэсуу 
на сцене Калининграда представляли 
3 коллектива: ансамбль старинной 
музыки (рук. Лада Шван, конц. Елена 
Василенко), трио саксофонистов (преп.
Игорь Земский) и вокальный ансамбль хора 
музыкальной школы (рук. Инга Самусева, 
конц.Елена Василенко) – именно в такой 
последовательности в фестивальный «бой» 
за балтийское «золото» вступали наши 
участники. 
        Конкурсный день принёс удачу всем 
нашим юным артистам. На гала-концерте 
вечером 1 ноября музыканты из Нарва-
Йыэсуу, все 3 коллектива, получили  три 
звания лауреатов I cтепени, а также 
одну специальную награду жюри. Мы, 
жители Нарва-Йыэсуу,  уже, кажется, 
воспринимаем победы наших детей на 
международных конкурсах, как привычное 

и естесственное событие. А ведь на самом 
деле  это потрясающе, что воспитанники 
из маленькой музыкальной школы на 
равных соперничают со сверстниками из 
Москвы, Минска, Екатеринбурга, Южно-
Сахалинска. Труд и опыт педагогов, 
настойчивость учеников, показывающих 
такие результаты, вызывают уважение.
        Для чего преподаватели Детской 
Музыкальной и Художественной школы 
Нарва-Йыэсуу вкладывают столько 
душевных сил и времени, чтобы 
готовить своих учеников и выпускать их 

на  республиканские и международные 
конкурсы и фестивали (ведь это трудно 
и иногда нервно и утомительно)? Для 
того, чтобы в жизни наших ребят были 
музыка, богатство мировой культуры, яркие 
моменты творчества и «золото» лауреатов, 
эмоции артистов и радость победителей.
        Также очень важно, что участники 
фестивальных поездок видят мир 
не только с экранов и мониторов, а 
имеют возможность потрогать руками, 
например, камни старинных городов 
или глубоководный аппарат «Мир», 
выставленный в Музее Мирового Океана. 
Организатор конкурса-фестиваля, 
творческое объединение «Триумф» 
(Санкт-Петербург, Россия), предоставил 
возможность участникам  и посоревноваться 
в мастерстве, и познакомиться с городом 
Калининградом, в прежние времена 
носившим название Кёнигсберг, услышать 
историю Пруссии и биографию философа 
Иммануила Канта, прогуляться по 
побережью Зеленоградска (бывшего когда-
то Кранцем) и т.д.
        Радость победы на конкурсе всегда 
соседствует с лёгкой грустью – большое 
яркое событие завершилось, попрощался 
с участниками и фестиваль «Золото 
Балтики». Чтобы сильно не загрустить, 
надо готовиться к новому конкурсу. Пора на 
уроки и репетиции.

ЛAДA  ШВAН                                                                                                                                             
директор Детской Музыкальной и 

Художественной школы Нарва-Йыэсуу
Выступает вокальный ансамбль. Фото Илья Абдрашитов (Россия).

Репетирует трио саксофонистов. Фотo: Татьяна Терентьева

Встреча в городской управе Силламяэ. Фотo: Ольга Эскор

12 ноября общие интересы двух 
городов свели руководителей обоих 
самоуправлений за столом заседаний в 
горуправе Силламяэ. 
        В ходе почти часовой встречи был 
обсужден ряд вопросов, представляющих 
общий интерес и подлежащих решению. 
Речь шла как об изменении общей границы, 
так и о совместных разработках. 
«Например, некоторые из гаражей на улице 
Геолоогия в Силламяэ, или некоторые 
из владений собственников садового 
товарищества Sputnik, сегодня находятся 
на территории двух городов. Это создает 
ненужную путаницу при выполнении 
определенных действий с недвижимостью», 
– привел несколько примеров мэр города 
Нарва-Йыэсуу Максим Ильин. «Границы 
должны пролегать на логической основе и 
должны устанавливаться в зависимости от 
того, кто использует находящиеся в пределах 
границ объекты», – добавил Ильин.
        Говоря о совместных проектах, которые 
необходимо разработать, была поднята 
тема более широкого использования, 
развития и обслуживания тропы здоровья 
Силламяэ-Синимяэ, а также необходимость 

строительства велосипедно-пешеходной 
дорожки до железнодорожной станции 
Вайвара. Оба проекта полезны и необходимы 
людям, проживающим на административной 
территории как Силламяэ, так и Нарва-
Йыэсуу. Положительным примером является 
запуск автобусного маршрута № 33, который 
объединяет два самоуправления. 

        Встреча, которая началась в горуправе 
Силламяэ, продолжилась посещением 
порта Силламяэ, где член правления порта 
Силламяэ (Silport Kinnisvara AS) Тынис 
Сеэсмаа ознакомил с проектами, связанными 
с развитием порта Силламяэ.

АЛАР ТАСА
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Юбилей у обществ
С субботу, 14 декабря 2019 в Лаагна в 
доме Vanatare будет праздноваться 120 
лет со дня основания Нарва-Йыэсууского 
общества трезвости «Калью» и 20-летие 
основанного в волости Вайвара сельского 
общества «Ванатаре». Мероприятие 
состоится в доме общества Vanatare с 14 
до 18 часов.
1. На верхнем этаже мы начнем с 
исторических тем: 
- Тийу Тоом расскажет об истоках 
общественного движения и обществе 
трезвости «Калью»;
- Ивика Майдре расскажет о прежнем быте 
в волости Вайвара 120 лет назад;
- Антс Лийметс поведает о регистрации и 
обязанности отчетности обществ и развитии 
связи. 
2. Продолжится знакомство с 20 годами 
деятельности общества «Ванатаре».
3. Перерыв на кофе и стол с закусками на 
нижнем этаже.
4. Совместное времяпровождение:
- приветствие женского ансамбля общества 
«Калью»;
- старинные бальные танцы от Майе Паас;
- праздничное настроение будет 
поддерживать ведущий вечера Реэни.
Приглашаем членов и друзей общества 
«Калью» и общества «Ванатаре». Для 
организации общественного транспорта из 
Нарва-Йыэсуу просим зарегистрироваться у 
Тийу Тоом по телефону 5210927.
Мероприятие проводится при поддержке 
горуправы Нарва-Йыэсуу.

Нарва-Йыэсууское общество 
эстонцев «Калью»

Сельское общество «Ванатаре» 

Учиться можно 
и не за партой
В последние годы очень популярным 
становится неформальное обучение-
обучение вне уроков, без внешнего 
оценивания. И это естественно, ведь 
если человек занимается тем, что ему 
нравится, не запуган формальными 
процессами, то и результат будет 
значительно лучше. 
        Школа Нарва-Йыэсуу принимает 
активное участие во всех проектах, 
нацеленных на передачу подрастающему 
поколению культурных ценностей и 
необходимых для жизни сведений.
        Хорошая возможность языковой 
практики – языковое кафе. Неформальная 
обстановка снижает напряжение и позволяет 
свободно говорить на любые темы. Уже 
более 10 лет в нашей школе проходит 
английское языковое кафе. За эти годы наши 
ребята пообщались со многими волонтерами 
из США, Великобритании и многих 
европейских государств. Такие встречи 
позволяют услышать живую речь носителя 
языка, разные диалекты и поправить свое 
произношение, познакомиться с культурой 
разных стран.
        А несколько последних лет работает 
в нашей школе и эстонское языковое кафе. 
Знание языка должно быть практическим, 
а не теоретическим. И у наших учеников 
есть возможность сразу применять 
знания, полученные на уроках. Ребята не 
просто беседуют на эстонском языке за 
чашкой чая с печеньем, а знакомятся с 
интересными людьми. Мы приглашали в 
наше кафе Антона Праткунаса – известного 
спортивного организатора, Эльвиру 
Алешину –бывшего  специалиста по 
культуре Нарва-Йыэсуу, Наталью Мячину 
– руководитель Центра по интересам. Во 
время таких встреч не просто практикуется 
язык, учащиеся могут задать волнующие их 
вопросы и рассказать о своих ожиданиях, 
перенять опыт…
        Языковое кафе открыто два раза в 
месяц. Но наша школа всегда открыта для 
интересных познавательных мероприятий. 
В ноябре в рамках проекта «Традиционная 
музыка Вирумаа» Т.Ниллер, М.Мюллер и 
Т.Кирсипу познакомили ребят с песнями и 
музыкой Вирумаа, культурными традициями 
и музыкальными инструментами. 
Можно ли выучить песню за несколько 
минут? Музыканты доказали нам, что 
можно и другой язык не помеха. Все 
– и первоклассник, и восьмиклассники - 
принимали самое активное участие в пении 
и даже пустились в пляс!
        Не теряет актуальности и программа 
обмена учащимися. В ноябре несколько 
учеников 5, 6 классов обучались два дня 
в Таллиннской школе и жили в эстонских 
семьях, а потом мы принимали гостей у 
себя.
        Проектов у нашей школы много, и все 
они очень интересные. А самое главное 
– дети с удовольствием принимают в них 
участие и видят практическое применение 
знаний.

ИРИНA  ОCКO
учитель русского языка и литературы

ПОЗДРАВЛЯЕМ РОДИТЕЛЕЙ С 
РОЖДЕНИЕМ 

МИРЫ 
РЫЖАКОВОЙ

Помоги помочь близким

Действуя вместе, начальная школа 
Синимяэ добивается хороших результатов
В ноябре в основной школе Синимяэ 
состоялись интересные мероприятия, 
в которых наряду со школьным 
коллективном приняли участие наши 
добрые соседи из детского сада Синимяэ. 
        1 ноября был проведен День 
безопасности, на котором учащиеся вместо 
обычных уроков смогли приобрести 
практический опыт и навыки в области 
безопасности. День безопасности был 
организован в 
сотрудничестве 
со спасательными 
командами Нарва-
Йыэсуу и Силламяэ, 
молодежной 
полицией, 
Силламяэским 
обществом Красного 
Креста, Ида-
Вируским центром 
тревоги и саперами 
Спасательного 
департамента. 
        В программе 
были мастер-классы, 
на которых детям 
рассказывали, 
как вести себя в 
различных опасных 
ситуациях. На 
первом мастер-
классе сотрудники молодежной полиции 
рассказали о том, как себя вести в ситуации, 
когда над кем-либо издеваются в школе, а 
также о безопасности дорожного движения. 
Всем ребятам понравилось попрактиковаться 
в оставлении своих отпечатков пальцев, 
каждый получил светоотражатель. На втором 
мастер-классе сотрудники Спасательного 
департамента познакомили нас с датчиками 
дыма и угарного газа и обсудили, что может 
привести к пожару и что делать в случае 
пожара. На мастер-классе по оказанию первой 
помощи учащиеся с помощью инструкторов 

Силламяэского Красного Креста смогли 
попробовать повернуть пострадавшего на бок 
в стабильное положение и оказать первую 
помощь. На мастер-классе по безопасности 
на воде рассказали и показали на практике, 
при помощи каких средств следует спасать 
утопающих. Дети смогли практиковаться 

в бросании спасательного круга и учились 
правильно надевать и застегивать спасательный 
жилет. Саперы рассказали ребятам о своей 
работе и об опасностях пиротехники. Вместе 
с сотрудниками Ида-Вирумааского Центра 
тревоги ребята научились, как и в каких 
ситуациях следует звонить по телефону 112 и 
что рассказывать о произошедшем. С ребятами 
из младших классов с помощью картинок 
обыграли всевозможные ситуации, когда нужно 

самим звонить по номеру 112, а когда лучше 
позвать на помощь взрослых. 
        После обеда состоялись демонстрации с 
участием малышей из детского сада Синимяэ. 
На школьном стадионе показали, что могут 
и умеют делать пограничные собаки. Детям 
очень понравилось, как собака выполняет 
команды и умеет находить спрятанный мячик. 
На парковках демонстрировалась техника и 
машины погранохраны, полиции и спасателей. 
Больше всего как преподавателям, так и 
учащимся понравилась демонстрация спасения 
на воде, которая состоялась на пруду вблизи 

школы. Спасатели 
обыграли ситуацию 
и показали, как они 
работают в реальности 
при спасении человека 
на воде.
Мастер-классы 
были разработаны 
максимально 
практичными, чтобы 
учащиеся лучше 
запомнили всё, чему 
научились. 
        В ноябре в 
Синимяэской школе 
прошёл также конкурс 
светоотражателей, 
в котором учащиеся 
нашей школы приняли 
активное участие. 
Состоялась выставка 
светоотражателей, 

сделанных своими руками, а создатели самых 
необычных светоотражателей получили 
награды.
        11 ноября в нашей школе состоялось 
мероприятие для всей семьи, посвященное 
Дню отца. Небольшой концерт порадовал 
гостей песнями и танцами и создал хорошее 

После обеда даже малыши из детского сада принимали 
участие в мероприятиях дня безопасности. 

Представитель Красного Креста из Силламяэ учит ока-
зывать первую помощь. Фотo: 2x Тармо Таммест

настроение на весь вечер. Затем последовали 
мастер-классы, где ребята вместе с членами 
семьи смогли вместе заняться разными 
делами: разукрасить кексы, попробовать 
силы в тренажерном зале, а на уроке труда 
смастерить брелок из кусочка дерева. День 
отца завершился совместным чаепитием, где 
ребята и гости угощались кексами, которые 
вместе испекли и украсили. Спасибо всем, 
кто принимал участие в этом мероприятии, 
и особая благодарность нашим работникам 
за отличное сотрудничество в организации и 
проведении Дня отца. Этим днем мы показали, 
насколько ценны отцы и их роль в семье, и 
насколько они нам дороги. 

Занятия подготовительной школы в 
Синимяэской основной школе в 2019/2020 
учебном году проходят один раз в неделю по 
средам с 08:30 до 11:30. В подготовительной 
школе ребенок может адаптироваться к школе 
и привыкнуть к порядку на уроке в безопасной 
среде среди ребят своего возраста. Ждем ваших 
ребят!

ТАТЬЯНА ЮХКАМ
руководитель по учебной части и развитию

ПОЗДРАВЛЯЕМ ПОЖИЛЫХ 
C ДНЕМ РОЖДЕНИЯ 
ПОЛИНА ТУРЧАНИНОВА 
СЕРГЕЙ  ИВКИН 
ВЕРА  АНУФРИЕВА 
НИНА  ИВАНОВА 
МИРАЛЬДА ИГНАТЬЕВА 
ВАЛЕНТИН  ЗАЙЦЕВ 
ЕЛЕНА  ВАСНЕВА 
ПРАСКОВЬЯ  КИТАЕВСКАЯ 
MAРИA  ГOНОCКOВA 
ЛЮДМИЛА ПЕРМЯКОВА 
АННА БЕЗНОСЕНКО 
АЛЕКСАНДРА СУХАРНИКОВА 
АЙНО  ЛЕВОНТИ 
ГЕННАДИЙ ФИЛИПОВ 
КАТО РЕЙМО 
ЛИДИЯ  ЛЕБЕДЕВА 
ФРИДА  ИОТСИ  

Так устроен мир – настоящая еда готовится 
на огне или с его помощью. Иными 
словами, при нагревании пригодных в 
пищу продуктов. С тех времен, когда 
человечество научилось добывать огонь, 
люди сотнями лет учились нагревать пищу 
не только на открытом огне. В современном 
мире известны уже многие разные способы 
приготовления пищи.   
        А помнит ли читатель свой самый 
первый раз, когда ему 
довелось самостоятельно 
приготовить еду на плите 
или в духовке? Уверен, что 
эти воспоминания довольно 
болезненны и наполнены 
страхом устроить пожар или 
обжечься. 
Я с детства помню 
рассказы об одной своей 
родственнице, которая 
панически боялась зажигать 
газовую плиту и поэтому 
была готова сидеть без 
горячей пищи. Часто так и 
случалось, когда девчушка 
приходила домой после 
уроков и сидела в ожидании 
родителей. Этот случай 
вызвал довольно широкую 
полемику и дебаты среди 
всех наших родственников 
по всей Эстонии, которые 
старались давать разные 
советы как-нибудь 
исправить ситуацию.
Но так или иначе, у кого-то через опыт боли, у 
кого-то нет, мы получаем эти знания.
Это было довольно долгое вступление, а речь 
пойдет вот о чем.
        Знакомясь с распорядками в 
подведомственных мне учреждениях, я увидел 
в детском саду Синимяэ картину, в которую 

трудно было поверить – малыши учились 
готовить! Работающая плита, вокруг гурьба 
ребятишек, конечно же, под зорким присмотром 
педагога, но всё же. До сих пор я считал, 
что кулинарные премудрости дети начинают 
постигать только в основной школе. Когда я 
сумел справиться с восхищением, я обратил 
внимание на средство для приготовления пищи. 
На смену умилению пришло негодование. 
Допотопная плита, как и принадлежности для 

готовки. 
        Было бы просто пройти мимо – заметил, но 
пожал плечами. Но я верю в то, что люди всегда 
готовы прийти на помощь. Я обошел все или 
почти все фирмы, продающие в Нарве бытовую 
технику, и поговорил с заведующими. Связался 
с собственниками предприятий или отделами 
маркетинга. Результат – полный ноль. Подобный 

совершенно негативный опыт заслуживает 
написания отдельной статьи, но так и быть. 
В итоге выяснилось, что местное сообщество 
никого особо не интересует, а потребитель – 
это лишь цифры в обороте предприятия.
        И всё же. Мне повстречались в 
предпринимательстве Люди, которые думают 
и воспринимают мир гораздо шире, чем 
таблицы в Excel. Я намеренно написал слово 

«люди» с большой буквы. Мне 
не пришлось проводить долгую 
просветительскую работу, 
чтобы убедить Тоомаса Валгмяэ 
из фирмы Ottender & Valgmäe 
AS (предприятие знакомо 
потребителям по торговой марке 
Kodumasinad), а также Керсти 
и Ааре Объяртелей из OÜ 
Artesti (они оба не нуждаются 
в представлении местным 
жителям), чтобы убедить их 
в важности планируемого 
мероприятия. Мне хотелось дать 
детскому саду новую плиту для 
уроков домоводства и хороший 
кухонный комбайн с функцией 
замеса теста, приготовления 
смузи или варенья для 
блинчиков – всё в одном.
        Мечты сбылись, и желаемая 
техника уже в распоряжении 
малышей. Работники из фирмы 
KA Vaiko AS подключили плиту 
к электричеству и оборудовали 

ее колесами, чтобы плиту можно было 
поместить в разных помещениях детского сада. 
Огромное всем спасибо!

ИМРЕ ЛИЙВ
Горуправа Нарва-Йыэсуу специалист сферы 

образования и спорта

Счастливая семья детского сада с подарками. Фотo: Дедский сад Вайвара
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Печали и радости 
краеведческого музея 
Нарва-Йыэсуу
Летом краеведческий музей Нарва-
Йыэсуу был наполнен радостью – 
проводились разные мероприятия, 
экспонировалась временная выставка. 
Можно было не только ознакомиться с 
историей курорта, но и полюбоваться 
куклами в национальных нарядах 
стран Балтийского моря и уездов 
Эстонии. Проводился День кафе, где 
для детей было организовано много 
мероприятий. Были обновлены музейные 
программы, включая прогулки по 
городу и традиционное знакомство с 
достопримечательностями.
        Однако с наступлением отопительного 
сезона музей столкнулся с проблемами. 
Трубочист, побывавший в музее, письменно 
уведомил как горуправу, так и Спасательный 
департамент о плохом состоянии печей 
и запретил топку. Амортизацию печей 
подтвердил и побывавший на месте печник, 
а зима-то на пороге. Значительную часть 
денег, необходимых на замену печей, 
выделил городской совет Нарва-Йыэсуу из 
средств дополнительного бюджета. 
        С 24.11.2019 КРАЕВЕДЧЕСКИЙ 
МУЗЕЙ НАРВА-ЙЫЭСУУ ЗАКРЫТ в 
связи с обновлением отопительных систем. 
Для проведения работ большинство 
экспонатов музея необходимо «упаковать». 
Это, в свою очередь, дает возможность 
обновить экспозицию после установки 
новых радиаторов. Мы обсудили ситуацию 
с Нарвским музеем, и они с готовностью 
возьмут на время экспонаты, связанные с 
историей Нарва-Йыэсуу.  Мы сообщим в 
газете об открытии музея после проведения 
необходимых работ.
        Этим летом мы навестили курортный 
город в Латвии – Юрмалу. Юрмала – 
богатый город, расположенный там 
городской музей представляет собой 
большое и роскошное здание. Я мечтаю, 
чтобы и наш краеведческий музей хоть на 
шаг приблизился своим внешним видом 
к филиалу городского музея – дому-
музею поэтессы Аспазии. И тот, и другой 
представляют собой дачи в возрасте более 
ста лет, правда, в Юрмале это «роскошный 
лебедь», если вспомнить одну знаменитую 
сказку Андерсена.

ИВИКА МАЙДРЕ
Vaivara Sinimägede Sihtasutus

Заседание городского 
совета Нарва-Йыэсуу 
30 октября
Перед утверждением повестки дня 
заседания член городского совета Инге 
Мушкина предоставила заявление 
о выражении вотума недоверия 
председателю городского совета Нарва-
Йыэсуу Вейкко Лухалайду.
 
Повестка дня была утверждена, и ниже 
приводится краткое изложение решений 
городского совета Нарва-Йыэсуу.
Одобрение условий договора об 
урегулировании задолженности между 
городом Нарва-Йыэсуу и AS KA VAIKO 
и назначение представителя при 
заключении договора
        После долгого обсуждения было 
принято решение № 115. Разрешить 
городской управе Нарва-Йыэсуу заключить 
с KA VAIKO AS договор об оплате 
задолженности, согласно которому AS KA 
VAIKO должно погасить заем, полученный 
от горуправы Нарва-Йыэсуу, в размере 24 
242 евро 16 центов, городу Нарва-Йыэсуу в 
течение ноября-декабря 2019 года.
Признать недействительным решение 
городского совета Нарва-Йыэсуу № 92 от 
20 марта 2019 года «Утверждение условий 
договора о заключении соглашения 
по оплате задолженности между 
городом Нарва-Йыэсуу и KA Vaiko AS и 
назначение представителя при заключении 
соглашения».
Принятие второго дополнительного 
бюджета для города Нарва-Йыэсуу на 
2019 год
        Объем второго дополнительного 
бюджета составляет 79 126 евро, 
увеличиваются операционные доходы и 
операционные расходы. Средства являются 
целенаправленными.
Принятие плана обращения с отходами 
Нарва-Йыэсуу на 2019-2025 гг.
        План обращения с отходами города 
Нарва-Йыэсуу на 2019-2025 годы, 
принятый постановлением № 73, является 
частью плана развития единицы местного 
самоуправления по развитию утилизации 
отходов города Нарва-Йыэсуу. При 
составлении плана обращения с отходами 
преимущественно учитывались положения 
плана развития города и действующего 
государственного плана управления 
отходами, опираясь при этом на положения, 
предусмотренные Законом об отходах и 
другими правовыми актами по управлению 
отходами.
Правила обращения с отходами города 
Нарва-Йыэсуу
        Правила обращения с отходами, 
принятые постановлением № 74, 
регулируют организацию обращения 
с отходами на административной 
территории Нарва-Йыэсуу. Постановлением 
утверждаются формы ходатайств на 
освобождение от организованной перевозки 
отходов и на использование общего 
контейнера.
Предоставление согласия на проведение 
производства планирования
        В сентябре поступило ходатайство 
на инициирование детальной планировки, 
согласно которому на участке по адресу 
Койду, 6 желают построить здание церкви, 
а на участке Койду, 4 – экспонировать 
фундамент находившейся там ранее церкви. 
Было решено дать согласие городской 
управе Нарва-Йыэсуу на инициирование 
детальной планировки и проведение 
процесса планирования на участках Койду 4 
и 6 по ходатайству MPEÕK Общины Св. кн. 
Владимира в Нарва-Йыэсуу.
Утверждение самофинансирования 
проекта «Реконструкция 
инфраструктуры уличного освещения 
города Нарва-Йыэсуу»
        Горуправа вновь, уже в третий раз, 
подает в   ЦУ Центр инвестирования 
в окружающую среду (KIK) проект 
«Реконструкция инфраструктуры уличного 
освещения города Нарва-Йыэсуу», 
поскольку в первый и второй раз проект не 
получал финансирования. Общая стоимость 
проекта составляет 1 195 893 евро, из 
которых финансирование составляет до 70% 
или 837 124,89 евро, а самофинансирование 
города составляет не менее 30%, т.е. 
358 767,81 евро. Реализация проекта 
запланирована на период 2020-2023 гг.
Проект предусматривает замену 
амортизированной и неэффективной 
инфраструктуры уличного освещения в 
городе Нарва-Йыэсуу на новую в целях 
сокращения потребления электроэнергии 
при уличном освещении. 
Предоставление разрешения 
на проведение простой закупки 
«Приобретение дополнительной мебели 
в офисные помещения горуправы Нарва-
Йыэсуу по адресу Я. Поска, 26, Нарва-
Йыэсуу»
        Решено разрешить горуправе Нарва-
Йыэсуу организовать проведение закупки 
«Приобретение дополнительной мебели 
в офисные помещения горуправы Нарва-
Йыэсуу по адресу Я. Поска, 26, Нарва-
Йыэсуу». Ориентировочная стоимость 
договора составляет 45 833,33 евро 
без учета НСО + 9166,67 евро налог с 
оборота, итого вместе с налогом с оборота 
55 000 евро (стоимость из бюджета 2020 
года). 
Предоставление городской собственности 
Нарва-Йыэсуу (городская баня, ул. 
Койду, 1) в бесплатное пользование на 
определенное время
        В конце октября истекает срок действия 
договора аренды с OÜ Puhtus ja Hoolitsus. 
К банным услугам проявляется большой 
интерес. Представители горуправы и фирмы 
KA Vaiko посетили здание бани, чтобы 
оценить состояние здания и его инженерных 
систем. Здание находится в очень плохом 

состоянии. Единственное решение – 
расторгнуть договор с фирмой, поскольку 
в соответствии с договором аренды они 
не осуществили никаких инвестиций. 
Электрическая система находится в 
аварийном состоянии, как и центральное 
отопление, парная и душевая также 
находятся в очень плохом состоянии.
Внешняя отделка здания, которое находится 
в сердце города, в развивающемся районе, 
также находится в плохом состоянии и не 
вписывается в окружающее пространство. 
Горуправа в сотрудничестве с AS KA Vaiko 
планирует и в дальнейшем продолжать 
предоставление услуг сауны в этом здании 
и вместе с опытной командой AS KA Vaiko 
сделать обслуживание более доступным 
и обеспечить соответствие помещений 
требованиям безопасности и гигиены. Совет 
постановил предоставить принадлежащее 
городу Нарва-Йыэсуу здание (сауну) в 
бесплатное пользование AS KA VAIKO 
сроком на 5 лет.
Назначение представителя в состав 
членов попечительского совета Нарва-
Йыэсууской детской музыкально-
художественной школы
        Представителем городского совета в 
попечительский совет Нарва-Йыэсууской 
детской музыкально-художественной школы 
решено назначить Наталью Мячину.
Назначение представителей города 
Нарва-Йыэсуу в составе общего собрания 
в Союзе самоуправлений Ида-Вируского 
уезда
        В состав общего собрания Союза 
самоуправлений Ида-Вируского уезда в 
качестве представителей города Нарва-
Йыэсуу решено назначить члена городского 
совета Кай Кийвер, ее заместителем – 
члена городского совета Хейки Лутса, 
а также мэра города Максима Ильина 
и его заместителем – вице-мэра Сергея 
Соловьева.
Назначение представителей города 
Нарва-Йыэсуу на общее собрание и совет 
Эстонского союза городов и волостей 
(ELVL) 
         В качестве представителей города 
Нарва-Йыэсуу на общее собрание и совет 
Эстонского союза городов и волостей 
(ELVL) от городского совета Нарва-
Йыэсуу решено назначить Кяди Коппе, 
ее заместителем – Инге Мушкину, а от 
горуправы Нарва-Йыэсуу – Максима 
Ильина, его заместителем – Сергея 
Соловьева.
Представителем города Нарва-Йыэсуу 
в совете Эстонского союза городов и 
волостей, выдвинутую городским советом, 
назначить Кади Коппе, а ее заместителем – 
мэра Максима Ильина.
Отчет комитета по культуре и спорту
        С докладом о работе комиссии 
выступила председатель комиссии Кай 
Кийвер.

ЭРЕТ ЛАХТ
помощник городского секретаря

Дискуссия в Министерстве 
социальных дел

Мы помним, гордимся, чтим

В ноябре всё новое!

Чтецы сказок …

Впервые в рамках «Недели красивого 
эстонского языка» в нашем Нарва-
Йыэсууском детском саду «Карикакар» 
состоялся детсадовский проект «Читаем 
вместе», в ходе которого к нам в гости 
приходили замечательные и невероятно 
интересные люди.  
        У нас в гостях побывали специалист 

по защите детства города Нарва-Йыэсуу 
Анне Тернер-Бойко и руководитель отдела 
соцобеспечения Сабина Корнеева, которые с 
удовольствием прочитали ребятам интересные 
сказки и провели с нами замечательное 
время. Помимо этого, у нас в гостях побывала 
поэтесса Светлана Паун, автор сборника 
великолепных детских стишков, которая сама 

же и иллюстрирует их. Светлана также прочла 
ребятам свои сказки в поэтической форме. 
БОЛЬШОЕ, БОЛЬШОЕ вам спасибо, что 
нашли время почитать детсадовцам, вы лучшие 
в мире чтецы сказок! От всей души хотим 
поблагодарить преподавателей детского сада, 
которые каждый день поддерживают интерес 
ребят к чтению!
        В ноябре предстоит много дел, и 
именно в этот месяц у нас два интересных 

и увлекательных мероприятия: хождение 
ряжеными в честь Мартынова дня и День 
отцов. Самый известный обычай на Мартынов 
день – это ходить ряжеными. Ребята ходили 
ряжеными по учреждениям города, желали 
«хорошего урожая и достатка» и получали 
за это угощения. В этом году по традиции 
мы посетили Спа санаторий в Нарва-

Йыэсуу, горуправу, отдел соцобеспечения и 
Молодежный центр Нарва-Йыэсуу. Спасибо 
вам за приятное сотрудничество!
Во второе воскресенье ноября был День отца. 
Мы тоже поздравляем всех замечательных 
отцов с этим потрясающим праздником!
        И в конце последнего осеннего месяца 
значится еще один интересный и отличный 

праздник – Катеринин день. В этом году 
наших ребят пригласил в гости детский сад 
«Чиполлино», ведь вместе всегда веселее!
На пороге зима, нас ждут увлекательные 
приключения.
 
Замечательного наступления зимы и 
потрясающих дней вам желают взрослые и 
дети из детского сада «Карикакар» в Нарва-
Йыэсуу!

….и благодарные слушатели. . Фотo: 2x Юлия Ложкина

Oбъединение пенсионеров г. Нарва-
Йыэсуу объявляет акцию: «Мы помним, 
гордимся, чтим.» в связи с тем, что в 2020 
году исполняется 75 лет со дня окончания 
Великой Отечественной войны.
В рамках акции:
1. Посещения и поздравления ветеранов 
ВОВ, блокадников и малолетних узников с
вручением сувениров и гостинцев.
2. Организация праздничных встреч с 
участниками военного времени.

3. Освещение итогов встреч с участниками 
военного времени, послание ветеранов ВОВ
последующим поколениям в нашей газете 
Meie Leht.
          Желающие оказать посильную помощь 
в организации данных мероприятий, просим 
обращаться по адресу: Койду 25 (комната 
oбъединения пенсионеров) или по телефону 
58585279 Ирина.

Актив oбъединения пенсионеров

5 ноября в Министерстве социальных 
дел состоялось обсуждение вопросов 
социального обеспечения в Ида-Вирумаа. 
        Канцлер министерства социальных дел 
Марика Приске и вице-канцлер Райт Куузе 
вместе с руководителями самоуправлений Ида-
Вирумаа обсудили, что делать со снижающейся 
численностью и старением населения 
в регионе, с дефицитом рабочей силы, 
относительно низкими доходами населения, 
а также с возрастающей потребностью в 
качественных социальных услугах. 
        Наибольшие проблемы для местных 
самоуправлений в сфере социального 
обеспечения связаны с демографическими 
изменениями и необходимостью поддерживать 
активность людей на рынке труда. Опираясь 
на это, местные самоуправления играют всё 
более важную роль в предложении поддержки 
нуждающимся людям. Для поддержания 
развития сферы социального обеспечения 
министерство социальных дел запускает 
пилотный проект для ведущих специалистов, 

в ходе которого состоится ряд встреч с 
самоуправлениями Ида-Вирумаа, а также 
будет проходить обучение специалистов 
сферы соцобеспечения в регионе. Применяя 
рабочий метод дизайна услуг, местным 
самоуправлениям будет оказана поддержка 
при разработке необходимых услуг, а также в 
улучшение качества и доступности услуг.
        В ходе пилотного проекта будут 
сформированы рабочие группы, в работу 
которых будут привлечены местные 
эксперты. В рабочих группах из каждого 
местного самоуправления будут выбраны 
услуги, которые больше всего нуждаются в 
оказании или развитии. В сотрудничестве с 
дизайнерами услуг будут разработанные уже 
более конкретные решения. Пилотный проект 
финансируется из средств Европейского 
социального фонда. Проект продлится до конца 
2020 года.

САБИНА КОРНЕЕВА
руководитель отдела соцобеспечения
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Уведомление об 
инициировании 
детальной планировки
Горуправа Нарва-Йыэсуу сообщает, 
что постановлением горуправы Нарва-
Йыэсуу № 533 от 11.11.2019 г. была 
инициирована детальная планировка 
недвижимости по адресу ул. Койду, 4 и 
6, город Нарва-Йыэсуу. Разработчиком 
планировки является собственник земли.
Согласно части 1 статьи 125 Закона 
о планировании (PlanS), составление 
детальной планировки требуется в 
городах для возведения зданий. Целью 
составления детальной планировки является 
строительство здания церкви на участке по 
адресу Койду, 6, а также экспонирование 
имеющегося разрушенного исторического 
фундамента церкви и приведение в порядок 
участка по адресу Койду, 4, включая 
разработка решения дорожно-транспортного 
движения, планирование оснащения 
участков инженерно-техническими сетями, 
назначение необходимых сервитутов, 
определение принципов благоустройства и 
озеленения территории, а также установка 
общих архитектурных условий для 
планируемых застроек. 
Площадь территории детальной планировки 
составляет около 7344 м². Детальная 
планировка находится в соответствии с 
действующей общей планировкой. Тем же 
распоряжением было решено не проводить 
стратегическое оценивание экологического 
воздействия указанной детальной 
планировки. Во время составления 
детальной планировки не требуется 
проводить дополнительных исследований.
С полным текстом распоряжения горуправы 
Нарва-Йыэсуу можно ознакомиться в 
канцелярии горуправы в рабочие часы, 
адрес ул. Койду 25, 3-й этаж, а также на 
домашней странице города Нарва-Йыэсуу 
http://narvajoesuu.kovtp.ee/.

ОЛЬГА ГОДУНОВА
специалист по планированию

Декабрь
Впереди прекрасная праздничная 
пора – декабрь, месяц чудес и 
рождественского настроения, пора 
радости и волшебства, когда желания 
сбываются, а все невзгоды покидают 
нас.
        Традиционно на кануне Рождества и 
Нового года в городе пройдут различные 
мероприятия. Приглашаем жителей и 
гостей нашего города на празднование 
Первого Адвента 1 декабря в 12:00 в 
атриуме Синимяэской школы и в 14:00 на 
площадку за Торговым центром в Нарва-
Йыэсуу. 
        Время не стоит на месте, меняется 
город, а вместе с ним и некоторые 
традиции. В этом году в Нарва-Йыэсуу 
будет установлена елка у Торгового 
центра. Также будет высажена, 
привезенная из питомника ель, которая из 
год в год будет расти и надеемся станет 
настоящей городской елкой. 
        21 декабря в 14:00 в Белом Зале 
Нарва-Йыэсуу состоится волшебный 
концерт для всей семьи – “Звенящие 
сказки” с восхитительной Полиной 
Черкасовой. Полина Черкасова – 
музыкант, сказочница, антрополог, 
уже больше десяти лет пишет сказки 
и собирает сказочные истории со 
всего мира, которые рассказывает 
в сопровождении звуков редких 
музыкальных инструментов.
        Уже по доброй традиции 
горуправа Нарва-Йыэсуу дарит сладкий 
подарок от города  детям до 12 лет, 
зарегистрированным в городе Нарва-
Йыэсуу. Во время детских новогодних 
елок Дед Мороз подарит  подарки детям. 
22 декабря  в 12:00 детская новогодняя 
елка в Нарва-Йыэсуу СПА санатории.
26 декабря в 14:00 детская новогодняя 
елка в Народном доме Ольгина. 
27 декабря детская новогодняя елка в 
Синимяэской школе.
Для тех, кто не получит подарки во 
время праздников, Дед Мороз оставит 
их в библиотеках Вайвара и Синимяэ, в 
Народном доме Ольгина или у секретаря 
горуправы Нарва-Йыэсуу до 20 января 
2020 года.
Празднование Новогодней ночи с 00:30 
и салют в 01:00 пройдут в Нарва-Йыэсуу 
у Торгового центра! Салют в Вайвара в 
00:15, в Синимяэ в 00:30, а в Ольгина в 
01:00 ночи. 
Cпокойного Рождества и наступающего 
Нового года! 

ЕКAТEРИНА  РOГOЗИНА
специалист по культуре 

Мероприятия декабря 
01.12. в 12:00 Первый адвент, Синимяэская 
школа. Выступают ученики музыкальной 
школы Нарва-Йыэсуу, дети детского сада 
Синимяэ. Печем пипаркооки и пьём чай. 
01.12. в 14:00 Первый адвент. Шествие 
гномиков. Старт от школы Нарва-Йыэсуу. 
Зажжение огней городской елки, площадь у 
торгового центра.
13.12. в 17:30 Концерт детской музыкальной 
школы Нарва-Йыэсуу, Белый зал. 
19.12. в 16:00 Концерт музыкальной школы  
„Раймонд Валгре. Композитор, который не 
забывается.», Белый зал. 
21.12. в 14:00  “Звенящие сказки ”, 
исполняет Полина Черкасова. Белый зал.
22.12. в 12:00 Детская новогодняя елка. 
Санаторий Нарва-Йыэсуу, Айа 3.
23.12. с 14:30–16:00 Рождественский фильм 
в молодежной комнате Синимяэ, Айа 1.
23.12. с 12:00–13.00  Новогодний квест, 
Народный дом Ольгина.
23.12. с 13:00–14.30  Мастер-класс 
«Новогодняя открытка», Народный дом 
Ольгина.
23.12. с 12:00–14:00 Печем рождественское 
печенье, Молодежный центр Нарва-Йыэсуу, 
Кеск 3.
26.12. в 14:00 Детская Новогодняя Елка, 
Народный дом Ольгина.
27.12. Детская Новогодняя Елка, 
Синимяэская школа. 
27.12. с 15:00–18:00 Просмотр новогоднего 
фильма, Народный дом Ольгина.
27.12. с 12:00–13:00 Новогодний квест, 
молодежная комната Синимяэ, Айа 1.
27.12. с 13:00–14:30, Мастер-класс 
«Новогодняя открытка», молодежная 
комната Синимяэ, Айа 1.
27.12. с 12:00–14:00 Мастер-класс 
«Новогоднее мыло», Молодежный центр 
Нарва-Йыэсуу, Кеск 3.
28.12. с 13:30 Рождественские посиделки 
“Нам 25 лет”, общество русской культуры  
Allikas,  Белый зал. 
30.12. с 13:00–17:00 Мероприятие «Новый 
год», Молодежный центр Нарва-Йыэсуу, 
Кеск 3.
01.01. в 01:00  Новогодняя ночь и Дискотека, 
площадь у торгового центра, Нарва-Йыэсуу.
01.01. в 00:15 Новогодний салют в Вайвара.
01.01. в 00:30 Новогодний салют в Синимяэ.
01.01. в 01:00 Новогодний салют в Ольгина.
01.01. в 01:00–04:00 Новогодняя дискотека. 
DJ A. Перцев. Народный дом Ольгина.
02.01. с 13:00–16:00  Игра «Новогодняя 
мафия», Молодежный центр Нарва-Йыэсуу, 
Кеск 3: 

Сообщаем об открытии 
нового магазина в 
Нарва-Йыэсуу
Новый магазин COOP|Konsum 
открывается 4 декабря в 12:00 часов. 
На неделе открытия магазина 
выгодные цены, дегустации и 
сюрпризы.
Приглашаем посетителей по адресу Я. 
Поска, 26 Пн-Вс 8:00-20:00.

Ярваское 
потребительское общество 

Наши Чемпионы! 
Совсем недавно завершился чемпионат 
Эстонии по футболу среди молодежных и 
юношеских команд. 
        В возрастном классе U-14 (2006-
2007г.р.) принимала участие команда 
футбольного клуба Нарва Транс, в которой 
играют 4 юных жителя курортного города 
Нарва-Йыэсуу. 
Юные футболисты уверенно прошли путь 
чемпионата, в котором лишь однажды 
сыграв вничью. В остальных поединках 
молодые ребята одержали победы, не дав 
усомниться соперникам в своей силе! 
В рядах команды выступали жители Нарва-
Йыэсуу: Станислав Агапчев, Егор Евграфов, 
Максим Степанов и Александр Лохматов. 
Молодцы ребята!

ОЛЕГ КУРOЧКИН 
тренер детских команд футбольного

 клуба Нарва Транс

НАС ПОКИНУЛИ
АННИ СПИРКА  

АЛЕКСАНДР НАБЕРЕЖНЕВ  
АННА ЕГОРОВА  

ОЛЬГА АРТЕМЕНКОВА  
ЭННО ТЕЙНБАС

ГЛУБОКИЕ СОБОЛЕЗНОВАНИЯ БЛИЗКИМ

Помогите определить вандала!

Молодежное собрание – 
есть у нас и такое!

Что такое осень? 

Осень жизни, как и осень года, надо, не 
скорбя, благословить.
        В нашем городе стало традицией 
проведение в октябре вечеров ко дню 
пожилого человека. Так и в этом году 
19 октября в зале санатория Нарва-
Йыэсуу состоялся очередной вечер, с 
соответствующим названием - « Что такое 
осень ? »
        Организовали вечер общество 
пенсионеров при поддержке гороской управы 
и культурного центра Нарва-Йыэсуу. Хорошее 
настроение, вкусные угощения и море 

улыбок. Выступление ансамблей «Ивушки», 
«Надежда», « Элегия », «Фламенко», все это 
сопровождало прекрасный вечер.
        На протяжен всего вечера танцы под 
знакомые песни разных лет, исполняемые 
группой « Ритм ». Вспомнили и вальсы 
и танго, твист и фокстроты . Конечно и 
веселая цыганочка с выходом. Танцевали с 
удовольствием до позднего вечера, расходиться 
не хотели.
Огромная благодарность организаторам вечера!

ВАЛЕНТИНA ВЕРС

Уже в середине сентября в Нарва-Йыэсуу 
начало свою деятельность городское 
молодёжное собрание. И вот уже 2 месяца 
практически каждую субботу представители 
молодёжи встречаются в молодёжном 
центре города Нарва-Йыэсуу и обсуждают 
возможности улучшения общего уровня 
жизни в городе для молодежи. 

        Молодежное собрание объединило в 
себе тех представителей молодёжи города, 
которые готовы работать на развитие города 
и приносить в него что-то новое, параллельно 
развивая себя, как личность и находя свои 

сильные стороны. 
        На данный момент молодёжное собрание 
уже запустило 2 небольшие акции. Одна из 
них – это опросник среди молодёжи, который 
является полностью анонимным, но даёт очень 
чётко понять, в чём же всё таки нуждается 
молодёжь города. Ещё одним значимым для 
города событием является открытый совместно 

с молодёжным 
центром  1 ноября 
«Фонд Идей». 
Подробнее о 
деятельности 
собрания вы можете 
узнать на страничке 
молодёжного 
центра города 
Нарва-Йыэсуу в 
социальных сетях и 
в самом молодёжном 
центре. 
        Всех желающих 
помочь в улучшении 
города ждём в наши 
ряды, условием 
является то, что 
вы должны быть 
прописаны в Нарва-
Йыэсуу (Нарва-
Йыэсуу, Ольгина, 

Синимяэ) и ваш возраст должен быть от 14 до 
26 лет.

АЛЕКСАНДР ТАППИ
член молодежного собрания Нарва-Йыэсуу

 Брифинг совета молодежи. Фотo: Анна Коновалова

Красивые песни помогли создать приятное настроение. Фотo: Валентина Верс

На территории государственного леса 
Нарва-Йыэсуу горуправа Нарва-Йыэсуу 
строит лыжную тропу/тропу для здоровья 
за счет средств программы Leader Совета 
по сотрудничеству северо-восточного 
побережья и бюджета города. Тропа, на 
который ещё не были завершены все 
необходимые работы, стала жертвой 
вандализма, инцидент состоялся 
предположительно в период с 6 по 9 ноября.
        На тропе здоровья Нарва-Йыэсуу были 
сломаны установленные там указатели. 
Указатели были сломаны с помощью техники – 
квадроцикла иди внедорожника.
Фирма, которая строила трассу, обратилась с 
заявлением в полицию.
        Если вы видели что-то подозрительное 
на тропе здоровья, в том числе лиц, которые 
передвигались по тропе на указанных 
транспортных средствах, или если вы знаете, 
кто это сделал, то убедительно просим вас 
сообщить об этом по телефону 35 99599 

или по адресу эл. почты: info@narva-joesuu.
ee, imre.liiv@narva-joesuu.ee. Анонимность 
гарантирована.
С благодарностью за любую предоставленную 
информацию,

ИМРЕ ЛИЙВ
Горуправа Нарва-Йыэсуу специалист 

сферы образования и спорта
Внимание! Наряду с этим горуправа Нарва-
Йыэсуу сообщает, что на всех муниципальных 
территориях, включая леса, запрещено 
движение на квадроциклах и транспортных 
средствах за пределами дороги. То 
же правило действует и в отношении 
государственного леса, заповедных зон, 
использования пляжа и береговой линии (за 
исключением надзорных и спасательных 
работ, а также деятельности по управлению 
и организации защиты). 
В пределах лыжной тропы/тропы 
здоровья Нарва-Йыэсуу передвижение на 
квадроциклах и внедорожниках запрещено 
даже по дорогам!!!

Услуга по здоровью
Напоминаем жителям города, что у вас 
есть возможность пользоваться услугой по 
здоровью. 
        Услуга по здоровью предназначена 
городским жителям для поддержания 
здоровья и частичного покрытия расходов на 
оздоровительные услуги – бассейн. 
Ходатайствовать о получении услуги 
могут пенсионеры по старости, люди с 
недостатком здоровья и люди с полной 

нетрудоспособностью. 
Бассейн можно выбрать из данного списка:
Бассейн в Силламяэ, по адресу Kesk 28.
Бассейн в Нарве, по адресу Võidu 4.
Бассейн в Нарва-Йыесуу Мересуу, по адресу 
Aia 48a.
Подача заявлений и точную информацию 
о графике пользования бассейнов можно 
получить в социальном отделе Нарва-
Йыесуу. 

САБИНА КОРНЕЕВА
руководитель отдела соцобеспечения


